

L'Union Internationale de Banques a tenu le 10/03/2011 sa communication financière, à l'hôtel Concorde aux berges du lac. Cette communication a été animée par M. Kamel NEJI Directeur Général de la banque et M. Bernard David, président du conseil d'administration. Cette communication a abordé d'importants points relatifs à la conjoncture actuelle, ainsi que l'annonce des différentes performances de la banque pour l'année 2010.

Le DG de la banque a affirmé chiffres à l'appui que l'engagement de la banque avec la famille du président déchu est quasi nul et qu'aucun impact de provisionnement n'est prévu au titre du résultat de 2010. En effet le montant total de l'exposition est de 41,6MD seulement.

D'un autre côté, les événements accompagnants la révolution du 14 Janvier 2011 ont fait subir à la banque d'importants dégâts. En effet, 41 sites ont été touchés, 10 agences ont été totalement détruites, 24 DABs endommagés et dont 14 seulement sont réparables. Les agences récupérables seront remises en activité au cours de cette année. Le montant des dégâts est estimé à 2,5MD qui sera couvert en grande partie par les compagnies d'assurance.

Le DG a souligné l'importance de la contribution de tout le personnel dans les performances de la banque au cours de cet exercice et qui se résument ainsi :

- ✓ Les dépôts de la banque ont atteint 2 246MD en progression de 12% par rapport à 2009 ;
- ✓ L'encours des crédits a augmenté de 22% au terme de l'exercice pour atteindre 2 299MD ;
- ✓ Le PNB s'est apprécié de 16,1% en atteignant 122,2MD contre 105,2MD en 2009 ;
- ✓ Le résultat net est ainsi passé à 18,6MD contre 7,4MD seulement en 2009.

Le coefficient d'exploitation de l'UIB s'est amélioré de 7,7points à 56,1% principalement grâce à la baisse des frais de personnel, mais demeure nettement en dessus de la moyenne du secteur.

D'un autre côté, la banque n'a pas pu respecter les consignes de la BCT en termes de normes prudentielles. En effet, le taux de créances accrochées est à 18,6%, contre 15% recommandé par la BCT, et un faible taux de couverture à 53,6% contre 70% recommandés. Malgré les importants efforts réalisés, l'UIB reste à la traîne en termes de ratios prudentiels par rapport au secteur. Néanmoins, le management prévoit un taux de CDL de 13% au terme de l'année en cours.

Pour palier à ce manque et essayer de s'aligner aux recommandations de la BCT, M. NEJI a annoncé que la banque va probablement céder des actifs non productifs (classés), au cours de 2011, pour un montant total allant de 60MD à 90MD à une société de recouvrement.

En ce qui concerne l'année en cours, le DG de la banque s'est montré optimiste. En effet, les chiffres des deux premiers mois de l'année, montrent une progression de 16% du PNB par rapport à la même période en 2010. L'autre argument principal évoqué, a été le soutien du groupe Société Générale à l'UIB et la recherche continue d'effets de synergie entre les différentes filiales du groupe dans la région MENA et l'Afrique.